

## 令和6年度1月定例教育委員会会議録

1. 日時	令和7年1月16日(木) (午後2時30分から)
1. 場所	市来庁舎 2階庁議室
1. 委員会に出席した人	<p>相良一洋教育長          國料修兵委員・福山 希委員・橋口美代子委員・若松友子委員</p> <p>吉永教育総務課長兼学校給食センター所長・西村学校教育課長・          榎並社会教育課長・大澤学校教育長補佐・永井社会教育課長補佐          芹ヶ野社会教育課長補佐          書記 橋元教育総務課長補佐</p>
1. 附議事件	附議事件は無し
相良教育長	<p>1月の定例教育委員会を始めます。</p> <p>(教育長 挨拶)</p>
相良教育長	<p>会議録署名委員については、國料委員にお願いします。          よろしくお願いします。</p> <p>次に、定例教育委員会会議録の承認についてです。          先に配布してありました12月定例教育委員会の会議録については、          何かありませんでしたか。</p> <p>特に無かったようですので、12月定例教育委員会の会議録については承認といたします。</p>
	<p>次に附議事件ですが、本日は、附議事件は無いということです。</p> <p>では、その他に入る前に、新しいALTの紹介をいたします。</p>
西村課長	<p>11月12日に1名の新しいALTが赴任しましたので紹介します。          アメリカのワシントンDCから参りましたジョーンズ・ジェイコブ・ミクエクロン（通称ジェイク）です。</p>
ジェイク	[自己紹介]
西村課長	これでALTが4人になりました。ジョアンが串木野西中学校と生

	<p>冠中学校、サムが串木野中学校と羽島中学校、アンドレアが串木野中学校、ジェイクが市来中学校を担当し、月に1回程度、小学校へも訪問することとしています。4人体制になったということで、英語教育を充実させていきたいと思います。</p>
相良教育長 (所管課長)	<p>その他の各課からの連絡報告事項に移ります。</p> <p>(1)各課の行事報告及び行事報告について、説明をお願いします。</p> <p>(1) 12月～2月教育委員会行事報告及び行事計画について（各課報告）</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○定例教育委員会（12月19日）</li> <li>○教育委員と校長と語る会（旭小・市来小）（12月19日）</li> <li>○チルドレンフェスティバル（12月22日）</li> <li>○B&amp;G クリスマス会（12月22日）</li> <li>○12月議会最終本会議（12月23日）</li> <li>○海童俱楽部寄附贈呈式（12月23日）</li> <li>○教育委員会仕事納め式（12月27日）</li> <li>○令和7年「二十歳の集い」（1月3日）</li> <li>○教育委員会仕事始めの式（1月6日）</li> <li>○教育長による校長面接（1月7日）</li> <li>○市地域女性連「愛の餅贈り」（1月7日）</li> <li>○鹿児島教育事務所長面接（1月9・10日）</li> <li>○第4回市校長研修会（1月10日）</li> <li>○地区対抗女子駅伝・県下一周市郡対抗駅伝競走大会激励会（1月11日）</li> <li>○消防出初式（1月12日）</li> <li>○照島地区子ども会（凧揚げ大会）（1月13日）</li> <li>○荒川地区子ども会（鬼火焚き）（1月13日）</li> <li>○上名地区子ども会（鬼火焚き）（1月13日）</li> <li>○第2回市いじめ問題対策委員会（1月14日）</li> <li>○行政評価会議（1月15・20・29日）</li> <li>○定例教育委員会（1月16日）</li> <li>○教育委員と校長と語る会（川上小・市来中）（1月16日）</li> <li>○串木野中学校開校準備委員会通・P・部部会（第8回）（1月16日）</li> <li>○日本遺産「薩摩の武士が生きた町」串木野麓ワークショップ （1月22日）</li> <li>○地区教育論文審査会（1月24日）</li> <li>○市学校保健研究協議大会（1月30日）</li> <li>○日置地区生涯学習推進大会（2月2日）</li> <li>○第2回市青少年健全育成市民会議（2月5日）</li> <li>○第3回市地域部活動推進協議会（2月12日）</li> <li>○総合教育会議（2月12日）</li> <li>○第4回市教頭研修会（2月13日）</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>○串木野中学校開校準備委員会通・P・部部会（第9回）（2月13日）</li> <li>○原子力防災訓練（2月14～16日）</li> <li>○第72回県下一周市郡対抗駅伝競走大会中継所（2月16日）</li> <li>○第4回図書館運営協議会（2月18日）</li> <li>○第3回いじめ問題対策連絡協議会（2月19日）</li> <li>○3月議会招集日・議案質疑（2月20日）</li> <li>○総務厚生委員会（2月21日）</li> <li>○定例教育委員会（2月21日）</li> <li>○教育委員と校長と語る会（生福小・串木野西中）（2月21日）</li> <li>○第11回いちき串木野市音楽のつどい（2月23日）</li> <li>○産業教育委員会（2月25日）</li> <li>○串木野中学校開校準備委員会（2月26日）</li> </ul>
相良教育長	<p>行事計画等について説明がありました。 詳しく聞きたい事など、ご質問はありませんか。</p>
橋口委員	<p>1月28日の社会教育委員の会、公民館運営審議会についてお尋ねします。 この審議会ではどのような事が議題になるのですか。</p>
榎並課長	<p>まず社会教育委員の会ですが、この組織の構成メンバーはスポーツ協会や文化協会の会長など、各種団体の代表の方となっておりますので、前回の会議では、現在、見直し作業をしている教育振興基本計画の素案を見ていただいて、ご意見をいただきました。 いただいた意見は、今回の計画に反映させております。 次に、社会教育委員の会の後に続けて開催する公民館運営審議会については、本市では中央公民館と市来地域公民館の利用促進について協議していただいております。 生涯学習大会や、通常行われている生涯学習講座での利用状況等を報告させていただいて、ご意見を賜り、施策に反映させていく形となっております。</p>
橋口委員	<p>社会の変化によって公民館活動が多様化している中で、先日、地震がありました。 その時、防災について考えさせられ、自分の住んでいる公民館では防災訓練はしているのか、公民館ごとで大きな災害が起きた事を想定した防災対策や避難訓練は行われているのかな、と感じたのですが、そこはいかがでしょうか。</p>
榎並課長	<p>まちづくり防災課が担当にはなりますが、年に1回、各地区を持ち回りで市の総合防災訓練を実施しております。</p>

	<p>そこでは、炊き出し訓練やその地区的避難誘導などの取組をさせていただいております。実際に体験していただくことで、日常的に防災に対する意識を持つていただくことにつながるのではと思います。</p> <p>生涯学習の観点で申し上げますと、高齢大学等で防災等のメニューを取り入れれば地域課題について考えていただくことができるのかなと思いますし、また、出前講座でも防災に関するメニューがありますので、利用していただきたいところです。</p> <p>先日は、羽島地区の女性連の方々がこれをを利用して、簡易テントや非常食などの説明を聞かれておりましたので、皆様にもぜひ活用していただければと思います。</p>
橋口委員	<p>宮崎県内で発生した地震を受けて、改めて市民の防災意識の高まりや対策の中身の再確認、再検討が必要なのでは、と思いました。</p> <p>そんな中、公民館は市民の最も身近に存在する公共施設という点で、災害避難支援の一次拠点として、これから多いに活動が期待される場になりそうだ、と感じたところです。</p> <p>また、これまでの大きな災害が発生するたびに、実際に被害に遭われた多くの方々から「地域のコミュニティの皆さんに助けられた」など、小さな単位でのコミュニティの存在、大切さを耳にいたします。</p> <p>最近始まった市をあげての「あいさつ運動」も、単に“あいさつをすること”が目標と見なされがちですが、その目標の先に「とりわけ災害時にその力が發揮される地域コミュニティづくりのために」といった意識も市民の皆さんと共有できたら、と思うことでした。</p>
相良教育長	他にありませんか。
橋口委員	<p>来年度に関する質問になります。</p> <p>今年は薩摩藩英國留学生が渡英して 160 年目という節目を迎ますが、教育委員会では、これを記念しての何かイベントの計画がありますか。</p>
榎並課長	<p>社会教育課の文化担当としては、特に計画はしておりません。</p> <p>市としては、薩摩藩英國留学生記念館に関連する予算を計上しておりますので、シティセールス課で特別企画展などを開催することとなり、状況を見ながら社会教育課としても連携をとっていきたいと思います。</p>
橋口委員	<p>せっかくの 10 年に一度の巡り合わせですから、何かしら普段と違う試みができたらと思います。</p> <p>一つの例として、薩摩藩英國留学生をモチーフにした英語暗唱文をつくり、中学生を対象に暗唱大会など開催できたら、と思ったりしま</p>

	<p>す。</p> <p>また、いちき串木野市内の小・中学校に配付した“バロンナガサワ”的マンガ本が現在までどのように利用されているか存じませんが、改めて活用法を話し合うのも良いかなと、思ったりします。</p>
相良教育長	<p>行事計画等について、他に何かありませんか。</p> <p>無いようですので次に進みます。</p> <p>生涯学習大会について、説明をお願いします。</p>
永井課長補佐	<p>2月2日（日）に開催される日置地区生涯学習推進大会について、開催場所や内容などの概要を説明。</p>
相良教育長	<p>会場が人でいっぱいになるように、教育委員の皆さんからも呼びかけていただければと思います。</p> <p>今の説明について、ご質問はありませんか。</p> <p>では次に、次回の定例教育委員会開催日についてですが、2月21日（金）の14時30分で予定しております。</p> <p>皆さんご都合いかがでしょうか。</p> <p>では2月21日の日程調整等、よろしくお願いします。</p>
西村課長	<p>その他で、何かありませんか。</p> <p>○市内の小・中学校の現時点での不登校の状況と串木野中学校に設置した校内支援教室の利用状況 ○インフルエンザの状況</p> <p>などについて説明</p>
相良教育長	<p>今の説明については、よろしいでしょうか。</p> <p>では次の説明をお願いします。</p>
吉永課長	<p>○1月に開催する教育委員会の行政評価会議の概要 ○現在作成の中いちき串木野市教育振興基本計画については、1月31日までパブリックコメントを募集していること ○市議会から国に対し提出された教育環境改善のための意見書 ○市議会から市に対し提出された不登校対策と学校統廃合後の跡地活用に対する提言書</p> <p>などについて説明</p>

相良教育長

今の説明について、ご質問はありませんか。

只今、学校教育課と教育総務課から、いくつかの情報提供をさせていただきました。

教育委員の皆様からも、気になる事や聞きたい事など何かあれば、今後、出していただければお答えしたいと思います。

他に何かありませんか。

無ければ、以上で、1月の定例教育委員会の協議を終わります。

(午後3時35分)

本会議録は正当なることを認め、ここに承認する。

令和 7 年 2 月 21 日

教 育 長

相良一洋

委 員

國料脩兵